
光が丘第三小学校・光が丘第四小学校 統合準備会(第１回） 要点記録 

 

開 催 日 時 平成20年5月22日（木）午後７時～午後8時20分 

会    場 光が丘第四小学校 地域交流室 

出 席 者 

委 員 

長田信彦、岩本重雄、長久保昌典、赤羽根智、當山真浩、羽毛田正子、

鈴木琢磨、村木智行、平原里美、福島幸恵、内藤佐世子、照井博子、

春日清香、西脇和子、小澤利彦、髙橋司郎、髙原洋子、久保田英一、

深野良子、横尾安子（敬称略） 

そ の 他 教育長、学校教育部長、教育指導課指導主事 

事 務 局 新しい学校づくり担当課 

傍 聴 者 4人 

案   件 

１ 委員の委嘱 

２ 教育長挨拶 

３ 会長、副会長挨拶 

４ 委員および事務局の紹介 

５ 統合準備会の設置目的等 

６ 統合準備会の運営方法 

７ 統合の概要 

８ 統合対象校の概要 

９ 交流活動の予定 

10 統合準備会の検討スケジュール 

11 その他 

 

 

１ 委員の委嘱 

 

（薗部教育長から各委員へ委嘱状を交付） 

 

 

２ 教育長挨拶 

 

教育長 

 本日、光が丘第三小学校・光が丘第四小学校統合準備会のスタートが切れたことに対して、

委員の皆様方や関係者の方々に感謝申し上げる。 

 教育委員会は、平成22年 4月に光が丘地区の小学校8校を4校に統合・再編する「区立学

校適正配置第一次実施計画」を今年2月に策定し、この実施計画に基づき、統合の組み合わせ
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ごとに統合準備会を設置した。教育委員会は、統合準備会の協議結果を尊重しながら、統合新

校の開校に向けて尽力していく。統合までの2年間、委員の協力をお願いしたい。 

 

 

３ 会長、副会長挨拶 

 

事務局 

 統合準備会の設置要綱上、統合準備会の会長、副会長は、両校の校長先生にお願いすること

とした。事前に相談の上、会長は光が丘第四小学校の岩本校長先生に、副会長は光が丘第三小

学校の長田校長先生にお願いした。以降の進行については、会長、副会長にお願いしたい。 

 

会長 

 統合は寂しい面もあるが、新しい学校をつくるということで、子どもたちに夢や希望を語っ

ていければ統合準備会のひとつの意味があると思う。皆様方のお力をお借りして、統合準備会

の運営を円滑に、また、実りあるものにしていきたいと思うので、協力をお願いしたい。 

 

副会長 

 新しい学校ができる時、そこに通う子どもたちに「こんなすてきな学校でよかった」と思わ

れるような学校をつくっていきたい。子どもたちのためにも協力をお願いしたい。 

 

 

４ 委員および事務局の紹介 

 

（自己紹介） 

 

 

５ 統合準備会の設置目的等について 

 

（統合準備会の設置目的等について、事務局から説明） 

 

【概要】 

・統合までの2年間、統合新校の開校に向けた課題について協議するため、統合の組み合わせ

ごとに統合準備会を設置する。 

・統合準備会では、統合新校の校名・校歌・校章、交流活動、通学路の安全確保、学校指定用

品、歴史の保存、校舎の改修などを協議する。 

・統合に関する 終決定は、教育委員会や区議会にあるが、統合準備会は、保護者や地域の方々

の意向を反映させるための話し合いの場である。 

・統合準備会での協議の経過や決定事項については、適宜、教育委員会へ報告する。 

・統合準備会委員の任期は、平成20年5月22日から平成22年3月31日までとする。 

・統合対象校の校長、副校長、教職員を構成員とする教職員連絡会を統合の組み合わせごとに
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設置し、統合新校の教育目標、教育課程および交流活動などについて検討していく。統合準備

会と教職員連絡会は、相互に報告等を行い、教育委員会はこれらを調整していく。 

 

委員 

 校歌を検討する際に、ピアノを弾ける保護者を統合準備会に呼ぶことはできるのか。 

 

事務局 

 統合準備会で諮
はか

り、会長が必要と認めたときは、委員以外の出席も可能である。 

 

 

６ 統合準備会の運営方法について 

 

（統合準備会の運営方法の事務局案について、事務局から説明） 

 

【概要】 

・統合準備会は、原則として統合対象校を会場として交互に開催することとしたい。 

・統合準備会の開催にあたり、委員の半数以上の出席を要することとしたい。 

・委員が都合により欠席する場合、代理出席は認めないこととしたい。 

・委員から辞職の申し出があった場合は、新たな委員の推薦依頼を推薦団体に行う。また、校

長、副校長、青少年委員が交代した場合は、後任者へ委員の委嘱を行うこととしたい。 

・原則として、統合準備会は傍聴できることとしたい。 

・統合準備会の記録は、要点筆記・発言者無記名で事務局が作成し、新しい学校づくり担当課

ホームページ、新しい学校づくり担当課および統合対象校で公開したい。 

・おおむね、統合準備会の開催ごとに「統合準備会だより」を発行し、両校の保護者への配付、

関係町会・自治会への回覧・掲示の依頼を行うとともに、新しい学校づくり担当課ホームペー

ジにも掲載し、関係者への周知を図りたい。 

 

委員 

「統合準備会だより」を事務局で作成するということだが、事務局任せではなく、委員の方

で作成できないか。例えば、各委員が執筆するコーナーを設けられないか。 

 

学校教育部長 

できるだけ早く「統合準備会だより」を発行し、関係者に知らせていきたい。また、委員に

あまりご負担をかけないために、事務局側で作成し、発行することとした。4 つの統合準備会

が一巡した後に、改めて検討していきたい。 

 

委員 

校名を決めることが、統合準備会で一番大事になると思う。4 つの新校の校名の調和を図る

ため、統合準備会の横の連携が図れる場を設定する考えはあるか。 
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委員 

4 つの新校がそれぞれ全く別々の校名をつけるのではなく、例えば花や公園の名前等、何ら

かの統一性が必要になると思う。あまり似かよった校名になっても困るので、4 つの統合準備

会を調整する場が必要だ。 

 

委員 

横のつながりは必要だ。統合を経験した他の自治体の保護者を統合準備会に呼び、講演会を

していただきたい。 

 

学校教育部長 

校名については、なんらかの調整が必要になると思う。今後、統合準備会を進行していく中

で、会長とも相談しながら検討していきたい。 

 

副会長 

 他に意見がなければ、今後の統合準備会は、事務局案に基づき運営していくということでよ

いか。 

 

－ 異議なし － 

 

 

７ 統合の概要について 

 

（統合の概要について、事務局から説明） 

 

【概要】 

・「区立学校適正配置第一次実施計画」に基づき、光が丘第三小学校と光が丘第四小学校の 2

校を統合し、平成22年4月、光が丘第四小学校の位置に統合新校を設置する。 

・この統合は、どちらか一方を廃止するのではなく、2 校とも一旦廃止し、対等な関係で新た

な名称の新たな学校を設置していく。 

・統合にあわせて、光が丘第三小学校に設置している特別支援学級は統合新校に移設する。 

・統合にあわせて、現在、光が丘第二小学校の通学区域の光が丘三丁目9番2号・3号を光が

丘第三小学校と光が丘第四小学校の統合新校の通学区域に変更する。 

 

－ 質疑なし － 

 

 

８ 統合対象校の概要について 

 

（統合対象校の概要について、学校から説明） 
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【概要】 

・光が丘第三小学校の経営方針は、「子どもたちが登校したくなる、魅力あふれる学校を作る」

ことである。平成 19・20 年度は、教育委員会の教育研究校の指定を受け、体育を通して、互

いに認め合い、学び合う児童の育成を目指していく研究に取り組んでいる。先日は、特別支援

学級の研究授業を行った。今年の11月21日に研究発表を行う予定である。 

・光が丘第四小学校は、子どもを「考える子」、「思いやりのある子」、「やりぬく子」に育てる

ことを教育目標として掲げており、特に進んで「かかわり」をもつ子どもの育成に力を入れて

いる。教育活動は、給食と異学年交流の友達班などに特色がある。特に給食に力を入れており、

友達班でのお弁当給食やお別れ給食、クリスマス給食等を実施している。 

 

－ 質疑なし － 

 

 

９ 交流活動の予定について 

 

（交流活動の予定について、学校から説明） 

 

【概要】 

・両校の児童の交流活動として、合同の音楽鑑賞教室はすでに終了したが、今年度は、6 月と

11月にそれぞれ、お祭りや学芸会・展覧会にお互いの学校の児童を招待しあうことを予定して

いる。 

・光が丘第四小学校において夏休みに実施する合同ラジオ体操では、児童だけでなく保護者や

地域の交流も深めていく予定である。 

・グッピー外交といって、光が丘第三小学校から譲り受けたグッピーを光が丘第四小学校で飼

育している。 

・教員間では、お互いの校内研究を参観し、協議することで交流を図っていく予定である。 

・学校の距離も近いので、今後も、いろいろ工夫し、さらに交流を深めていきたい。 

 

－ 質疑なし － 

 

 

10 統合準備会の検討スケジュールについて 

 

（統合準備会の検討スケジュールの事務局案について、事務局から説明） 

 

【概要】 

・スケジュールは、統合準備会の検討状況によって変更もある。また、開催間隔は、1～2ヶ月

に1回程度を想定。 初は校舎の改修、歴史の保存から検討を始めたい。 

・校名については、今年度中に意見をまとめてもらい、校歌、校章、校旗については、来年度
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に検討したい。 

・交流活動については、学校同士が話し合って取り組んでいくが、適宜、統合準備会で報告し、

要望をお聞きしたい。 

・学校指定用品については、買い替えが必要なものは区が負担するので、来年度予算に間に合

わせるために、10月ごろに意見を取りまとめていきたい。 

 

副会長 

 特に質問や意見がなければ、統合準備会の検討スケジュールについて、事務局案のとおりと

したいがよいか。次回は、校舎の改修と歴史の保存について検討したいと思う。 

 

－ 異議なし － 

 

 

11 その他 

 

副会長 

 次回の統合準備会の日程を決めたい。次回は6月下旬、光が丘第三小学校で開催したいと思

うがよいか。 

 

委員 

 次回の会場は、案件が校舎の改修ということなので、光が丘第四小学校で開催したほうがい

いのではないか。 

 

副会長 

次回は6月22日（日）午後4時30分から光が丘第四小学校で開催したいと思うがよいか。 

 

－ 異議なし － 

 

副会長 

 本日は、これから校舎見学を予定していたが、次回の会場も光が丘第四小学校なので、見学

は次回に延期する。本日はこれをもって終了する。 


